
Les Cadets de la Défense, une expérience éducative et 

citoyenne pour les jeunes 

 

Léna est une élève de 4e scolarisée dans la classe Défense. À l’occasion de la 

cérémonie de commémorations du 11 novembre elle a eu l’occasion de s’improviser 

reporter. 

 

Lors de la commémoration 

du 11 novembre, j’ai pu rencontrer 

les Cadets de la Défense dans leur 

bel uniforme. Cela a été pour moi 

l’occasion de questionner 

différents acteurs en lien avec ce 

dispositif qui connait un succès 

croissant auprès de la jeunesse. 

 

 

 

 

Pour cet article j’ai pu questionner Monsieur Fabien Chenu le principal adjoint du collège 

Jean Rostand qui est le référant du bassin de Draguignan des Cadets de la Défense. 

 « En quoi consiste votre mission de référent du Bassin de Draguignan des Cadets de la 

Défense ? » 

F. Chenu : « Je fais le lien entre les chefs d’établissement et les élèves Cadets mais aussi entre tous 

les établissements. Je communique aussi aux élèves qu’ils sont choisis, et j’encadre aussi les 

cadets pendant les sorties. » 

 « Vous faites ça depuis combien de temps ? » 

F. C : « Je fais ça depuis 2 ans et j’ai fait aussi 2 ans d’encadrement j’aime bien changer et ne pas 

rester trop longtemps dans une même routine. »   

« Combien d’élèves participent à ce dispositif ? » 

 F. C. « À Draguignan et ses alentours il y en a 30 dont un scolarisé au collège Rostand ». 

 « Les Cadets de la Défense c’est quoi ? » 

F. C. : « Un Cadet de la Défense c’est un /une jeun(e) qui s’engage à faire découvrir des métiers de 

la Défense, et faire des activités sportives comme du parcours d’obstacles, de la course 

d’orientation, du tir… Ils font aussi de la citoyenneté, de la mémoire c’est-à-dire aller aux 

cérémonies des commémorations. Ils ne sont pas obligés de venir à toutes les cérémonies mais là 

pour le 11 novembre et le 8 mai  ils sont obligés. Et ils sont à cette cérémonie car c’est une 

journée de soutien » 

Les Cadets de la Défense lors des 

commémorations du 106e 

anniversaire de l’armistice du 11 

novembre. 



    Après cette interview j’ai compris l’importance des Cadets de la Défense lors de cette 

cérémonie, surtout que ce sont des adolescents ayant le même âge, ou presque, que nous. J’ai 

donc eu l’opportunité et la chance de poser également quelques questions à Léna et Antoine qui 

sont deux Cadets de la Défense, ils ont été très sympas de répondre à mes questions.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

« C’est quoi pour toi être cadet de la défense ? » 

Léna : « Pour moi c’est comme représenter le jeune Français, s’ouvrir aux autres et découvrir 

d’autres métiers militaires que soldat. » 

 « Quelle était ton moment préféré lors de la cérémonie du 11 novembre ? » 

Léna : « Quand nous avons chanté mais sinon j’ai tout aimé. » 

 « Que faites-vous quand vous faites de la citoyenneté ? » 

Léna : « 20 à 25% du temps du sport, mais aussi des escapes games et il y a des salles à Canjuers 

pour d’autres activités, mais je n’ai pas encore tout découvert. » 

 « Qui vous encadre quand vous faites des activités sportives ? » 

Léna : « Le BDS (Bureau des Sports) et ceux qui nous encadrent pendant la course 

d’orientation. » 

 « Pour finir qu’est-ce que ça t’apporte et est-ce que tu recommanderais les Cadets de la 

Défense ? » 

Léna : « Oui, je recommande. J’aime beaucoup et c’est bien pour ceux qui sont réservés ça les 

sociabilise et ça leur permet de s’ouvrir à d’autres personnes. » 

« Vous faites bien du sport ? Et lesquels ? » 

Antoine : « Oui, on fait de la course d’orientation, du parcours d’obstacle, et pour le moment c’est 

tout ce que j’ai pu découvrir. » 

 « Comment as-tu connu les Cadets de la Défense ? » 

Antoine : « Quand j’étais en 5ème ce sont les 4èmes qui sont venus nous expliquer dans notre 

classe. » 

La promotion 2024-

2025 des Cadets de la 

Défense de 

Draguignan lors de la 

3e édition de l’activité 

avec nos Héros où des 

jeunes participent à 

un parcours sportif. 

 

La promotion 2024-

2025 des Cadets de la 

Défense de 

Draguignan lors de la 

3e édition de l’activité 

Avec nos Héros où des 

jeunes participent à 

un parcours sportif. 

 



 « Qui peut faire les Cadets de la Défense ? » 

Antoine : Tous les 3èmes qui en ont envie. Il faut faire une lettre de motivation à Mr Chenu ainsi 

qu’au service militaire qui sont reliés à l’éducation nationale et après on est sélectionné. » 

 « Qu’est-ce que ça t’apporte et est-ce que tu recommanderais ? » 

Antoine : « Oui je recommande, ça permet d’apprendre des choses pour la France et pour 

rencontrer des gens. » 

 

J’ai pu contacter ces Cadets de la Défense grâce à 

Jacky Dréan parent d’élève du collège Jean Rostand. Je 

lui ai également préparé quelques questions auxquelles 

il a répondu avec grande joie, étant lui aussi un 

encadrant des Cadets de la Défense. 

 « Quel est votre rôle chez les Cadets de la Défense. » 

J. Dréan : « Il faut encadrer une fois tous les quinze jours 

lors des activités et aussi les aider pour leurs exposés. 

Pour les Cadets de la Défense c’est du tripartite c’est-à-dire qu’il y a des encadrants venant des 

armées, de la défense nationale et de l’éducation nationale. Alors ils ont tous des cours exposés à 

réaliser pour leur apprendre à parler devant du monde. » 

 « C’est votre métier ou votre passion ? » 

J. Dréan : « C’est pour aider les jeunes. » 

 « Vous avez eu une carrière militaire ? » 

J. Dréan : « Oui j’ai été dans l’armée pendant 27 ans. » 

 « C’est quoi le BDS ? » 

J. Dréan : « C’est un acronyme et nous en avons beaucoup dans l’armée. Par rapport à ton sujet 

c’est Bureaux des sports » 

 « Pour vous, ça apporte quoi au jeune de faire les Cadets de la Défense ? Vous 

recommanderiez ? » 

J. Dréan : « Ça permet aux jeunes de se découvrir, de vaincre la timidité, de respecter, de vivre en 

communauté et plein d’autres choses encore, donc oui je recommande. Pour s’inscrire il faut 

faire un dossier avec une lettre de motivation. Et si tu es retenu on te recevra en entretien pour 

que tu viennes t’exprimer à l’oral. » 

 

Pour conclure cet article je tiens à remercier toutes les personnes qui ont répondu à mes 

questions, et Mme Garcia qui m’a permis de découvrir des choses que je ne connaissais pas, 

notamment les Cadets de la Défense. Toutes les personnes que j’ai questionnées pour les Cadets 

de la Défense sont toutes unanimes sur le fait que cela apporte beaucoup aux jeunes, notamment 

se découvrir et vaincre leur timidité. 

 

Léna Frugier, classe Défense du collège Jean Rostand 

 


